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主愛堂 70週年堂慶崇拜講道 

日期：09-07-2023        講道：趙牧師 

《從頭一天到如今》 

弟兄姊妹平安~ 主愛堂七十年了! 

主愛堂是由九龍城信義會及黃大仙天台竹園佈道所於 1964 年合併而成。九龍城信義

會成立於 1953 年，竹園佈道所則成立於 1960 年，合併後堂址位於爵祿街現恆生銀

行現址。及後堂會於 1973 年遷到仁愛街，八十年代經歷過缺乏同工的日子，當時一

些弟兄姊妹亦要鼓氣勇氣輪流上檯講道。來自美國信義會的白德生牧師於八十年代

末來到協助帶領教會，主愛堂於九十年代開始漸上軌道。就如保羅栽培了提摩太，

當時白牧師亦栽培出主愛堂自家製的第一位神學生方承方弟兄。方弟兄畢業後成為

方教師，方教師及後成了方牧師，方牧師亦栽培了一班弟兄姊妹及教牧同工在主愛

堂服事。這是《從頭一天到如今》的故事。 

 

保羅何以能為腓立比教會歡喜? 

腓立比書一起首，是保羅在給腓立比教會信徒的問候:「(腓 1:3-6)我每逢想念你

們，就感謝我的上帝；每逢為你們眾人祈求的時候，常是歡歡喜喜地祈求。因為從

頭一天直到如今，你們是同心合意地興旺福音。我深信那在你們心裡動了善工的，

必成全這工，直到耶穌基督的日子。 」 

充滿愛與恩慈的句語，單看文字或難以察覺寫信的保羅其實正在監牢之中生死未

卜。在書信中我們看見的不是一個怨天怨地、沮喪哀愁的保羅；保羅卻是歡歡喜喜

地為腓立比信徒祝福、感謝及祈求。這書信出現很多開心的字眼，「喜樂」、「歡

歡喜喜」。保羅有何理由可以歡喜呢? 

是腓立比教會很完美嗎？完美到可讓保羅可以很安心坐監? 不是呢? 其實教會有的

問題，腓立比教會一樣會有。教會通常會出現的爭拗、人事的問題，在書信第四章

亦有提及：「我勸友阿爹和循都基兩位姊妹，要在主裡同心。」教會不是完美，因

我們都是一群蒙恩被稱義的罪人，我們同時是義人亦是罪人。 
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沒有完美的教會 

學習用感恩的眼光去看教會，這是保羅給我們的榜樣。 

我認識一位已沒返教會的弟兄，他說不回教會的原因，是因為他發覺工作中同事間

出現的問題，在教會也有，而他的結論是，辦公室圈子與教會也沒有兩樣。我說世

上沒有完美的教會，就算有當你和我進去之後，那也會變成為一間有問題的教會。

教會不是天堂，只要有人的地方，就會出現分歧，有分歧就會出現問題。真正的問

題不是有問題，而是我們如何去回應問題。 

 

一顆能發掘美善的眼睛，是恩賜啊！ 

很羨慕一些肢體能上發掘別人的優點。操練欣賞發掘美善的眼睛。人的眼睛總是最

善於找出別人的錯處。我們成長的經驗，就算你測驗有 98分，但人總是著眼答錯了

的 2分，而忽略欣賞你答對的 98分。 

腓立比教會不完美，保羅卻是能看到能為他們感謝上帝的地方。不是因為腓立比教

會完美，而是他能看到教會中美善的事。弟兄姊妹，讓我們學習欣賞教會美善的地

方，學習欣賞弟兄姊妹美善的地方，然後讓自己成為美善的一部份。 

 

「真.團契」 

為教會添多點美善，接近天堂多一點，這就真實團契關係。 

明年教會五年計劃的主題是「愛結連-肢體亙結連，活出真團契」。弟兄姊妹，教會

生活是一個在基督裏的團契生活。 

「腓 1:5 因為從頭一天直到如今，你們是同心合意地興旺福音。」英文聖經的翻譯

是＂For your Ｆellowship in the Gospel from the first day until now;＂ 

這與我們 2024 年主題很貼近。為何保羅能「1:4 每逢為你們眾人祈求的時候，常是

歡歡喜喜地祈求」? 因為保羅看到腓立比的信徒從 DAY ONE 到如今有這「在福音裏

的團契關係」。「真.團契」生活就是一個在福音中的關係。 

這種「真.團契」關係的結連，是在於福音。不是單單因為我們有相同背景。現今的

人有很多群組。咖啡群組、行山群組、燒賣群組、鏡粉群組。我們都喜愛與背景相

近的人結連。共同背景，有共同話題，那便更易分享，這也是好的。 
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但若我們只與背景相近的肢體結連，那麼與我們背景不同的肢體便容易被忽略了。

真的，若教會團契生活的內容只圍著揀學校、揀食好西、講旅行、SHOPPING 優惠、

吐苦水，講東講西、講下是非，投訴這樣，埋怨那樣，那教會生活便與公司群組、

「威龍秘密網」沒有兩樣。 

 

我們在福音裏的團契關係 

保羅說，Fellowship in the Gospel，「在福音裏的團契關係」，那真正將我們肢

體結連的，不是相同背景，而是因為我們都在福音內。我們的團契生活中，有多少

時間是屬靈分享。我知有肢體會相約一同出戶外靈修，分享大自然，也分享生活，

亦分享在靈修中彼此的領受。我覺得很美好。 

會否有時我們與背景不太相同的肢體也少交流，會否其一原因是我們很少分享屬靈

的事? 縱然他/她沒有與你一樣的職場背景、育兒經驗、生活嗜好，但他/她有與你

同一樣的福音。 

鼓勵你今個月內找一位你不太熟悉與你背景是否不一樣的肢體彼此分享，問他也沒

什麼能為他/她禱告。是真的為他禱告。得閒飲茶那種為他禱告。 

縱有同有不同，我們都是因有這團契關係走在一起。 

主愛堂 70年的歲月中，最初有一群愛主的婦女，接著有年青的初職肢體加入，後來

有一群中學生，接著是婦女們的兒女孫兒，中學生們的兒女孫兒。每個年代，背景

不同的肢體相互結連，這是主愛堂的經歷。因著這在福音中的團契關係，每個回教

會的肢體都不用做「獨行俠」，因我們在福音中彼此結連。 

踏入七十年，主愛堂有甚麼能為世下存留呢? 就是在我們信仰群體中活出每一段有

主愛的關係，彼此將彼此放在心裏，亦讓這份在福音中團契關係的愛，不但貫乎於

弟兄姊妹之中，盼望在未來亦將這份愛帶到與我們不同的人之中。願主便用教會五

年計劃，更新我們，賜福予我們，讓主愛常存。這是將團契關係放在心中。 

 

 


